
ВЫСТУПЛЕНИЕ  

делегации Российской Федерации  

на 66-й сессии Комитета по использованию космического пространства в 

мирных целях по пункту 7 повестки дня: 

«Доклад ЮПК о работе его 62-й сессии» 

 

Уважаемый г-н Председатель,  

Уважаемые коллеги, 

Российская делегация поддерживает доклад 62-й сессии Юридического 

подкомитета (ЮПК) Комитета ООН по космосу (КОПУОС). Подкомитет 

продолжает оставаться центральной площадкой для обсуждения и принятия 

решений по всему спектру вопросов космического права. Убеждены в 

необходимости сохранения за ЮПК этой уникальной роли.  

Отмечаем стремительное расширение направлений космической 

деятельности и рост её участников. Это приводит к появлению новых и 

обострению тех противоречий в области правового регулирования процессов 

мирного освоения околоземного пространства, обсуждение которых ранее не 

выходило за рамки академических кругов. В этих условиях важно вернуться к 

деполитизированным и практически значимым дискуссиям в Подкомитете на 

основе согласованного мандата и повестки дня.  

Возрастающую актуальность, на наш взгляд, приобретает обсуждение в 

ЮПК следующих тем: 

- деятельность по исследованию, освоению и использованию космических 

ресурсов с прицелом на последующую разработку и согласование в рамках 

Подкомитета соответствующих принципов ее международного регулирования; 

- обмен информацией и мнениями о юридических механизмах, имеющих 

отношение к принятию мер по уменьшению засорения и засоренности 

космического пространства; 

- вопросы, касающиеся определения и делимитации космического 

пространства и характера использования геостационарной орбиты; 

- обмен информацией и мнениями о практической реализации 

рекомендаций по повышению безопасности космических операций. 
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Полагаем, что работу по данным темам следует продолжать осуществлять 

в тесном контакте с Научно-техническим подкомитетом КОПУОС. 

Г-н Председатель, 

Считаем, что пришло время включить в повестку дня ЮПК новый пункт 

«Правовая оценка Руководящих принципов долгосрочной устойчивости 

космической деятельности». Рассматриваем такой шаг в контексте выполнения 

ранее принятого Комитетом решения на сей счет. 

Благодарю за внимание. 


